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新規採用職員歓迎会、盛大に開催される！ 

～８日には組合説明会～ 

 ４月１日付けで６５人の職員が新規採用されました

が、市労連として４月７日に新規採用職員歓迎会を、翌

日の８日には組合説明会をそれぞれ行ってきました。 
 新規採用職員全体としての歓迎会は市労連主催のも

のしかありませんが、当日は６５名中６１名の参加があ

り（４名は職場の歓迎会と重なったため欠席）、市職労

青年女性部の司会・進行により実施され、はじめに小田

桐委員長あ

いさつ、来賓

の西川市長

のあいさつ

に続き、原田

市職労青年

女性部長の

乾杯、恒例の

（？）フラフープ

リレーやビンゴ

大会をしながら

新規採用の皆さ

んを組合として

も歓迎してきた

ところです。 

 続く 8 日は昼休みの時間を利用して組合説明会をし

ました。賃金・休暇などは当局（理事者側）が与えてい

るものではなく、これまで先輩方が勝ち取ってきたもの

であること、一人ひとりの力は小さくても組合に結集す

ることで大きな力となること、市職労には 9 割以上の人

が加入しており、市労連総体で２，０００名ほどの組合

員がいることなどを説明し、組合加入を呼びかけました。 
 その場ですぐに加入いただいた新規採用職員の方も

多くいましたが、今のところ全員加入とはなっていませ

ん。研修を終え、各職場に新規採用職員が仲間入りして

いると思いますが、ぜひとも先輩の皆さんからも組合加

入の確認と、加入促進のお声かけをお願いします。まだ

加入いただいていない方については、各分会とも連携し

ながら加入に向けた取り組みをすすめていきます。 
 

自治労道本部女性部アンケートから 

 遅くなりましたが、１月に女性組合員を対象に、自治

労北海道本部女性部職場改善実態調査（アンケート調

査）を実施し、５６０名の組合員、臨時・嘱託職員の皆

さんから回答をいただきました。 

 回答では、仕事が忙しい、職場の雰囲気で有給休暇が

取得しにくい実態、超過勤務が減らず、その理由は恒常

的な人員不足や新たな仕事によるものであること、時間

外手当が完全に支給されていないこと、日ごろから多く

のストレスや不安を感じながら仕事をしている実態が

明らかとなりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜年休２０日未満の理由（その他）＞ 

・勤務体制で取得しづらい。 

・取得する必要がなかったから。 

・年休が２０日もない。 

・子どものために休むことが多く、自分の余暇のために

休むのは気が引ける。 

 

 

 

 

 

（単位：人） 
仕事が忙

しくて休

めない 

人員不足 
取りづら

い雰囲気 

上司の態

度 

代休・振休

が多かっ

た 

その他 無記入 

１７２ ９７ ８２ １５ ５３ １８４ １４６ 

１年間に取得した年休

21日以上
4% 20日～16日

13%

15日～11日
16%

10日～6日
36%

5日～1日
26%

0
3%

年休の制度が
ない
1%

無記入
1%



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜超過勤務が減らない理由（その他）＞ 

・人が減ったから 

・窓口対応や電話対応などで日中に打合せ等がで 

きない 

・まともに仕事をしない人がいるから 

・人員不足に対して当局がきちんと対応を取らない 

から 

・勤務時間に対してやらなくちゃならない業務量が多い 

・各自担当業務があると思うが、手があいた時に助け合

うなどの横の連携が少ないように思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜市職労への意見＞ 

・職場により職員の意識が大きく違っており、とても大

きな問題だと思う 

・いつもありがとうございます。これからも頑張ってく

ださい 

・組合費が高い。ムダな配布物が多い 

・不満、障害ありきの質問で、市職労は何かおかしい 

・子看休暇の日数が足りない！小中学生でも子看休暇は

必要である 

・ビールパーティー等に託児を設けてほしい 

・臨時・嘱託も組合員に部会をつくってほしい。嘱託職

員は組合に対してどのように声を出していけばいい

か… 

・臨時・嘱託職員への待遇改善もお願いします 

・冊子等に個人名のシールを貼る必要はない 

・男性にもアンケートをしたほうが良い 

・うつ病で休む人が多い。何らかの対策を 

 

今回のアンケートは、自治労の女性部で行って

いる全国統一のアンケート調査であるため、臨

時・嘱託職員には回答できないものや内容につ

いても「働きにくさ」が前提となったものであ

ることは否めません。今後、会議等を通じて女

性部に対して意見を述べてきます。また、市職

労に対するご意見等については真摯に受け止

め、改善できる部分は改めていきます。無記名

のアンケート調査なので、ひとつひとつのご質

問にお答えすることはできませんが、何か疑問

やご意見があればお気軽に書記局までご連絡

ください。 

    また、執行部ではこのアンケート結果をしっ

かりと分析し、あらゆる闘争にて皆さんの意見

として声をあげていきます。 

 

 

時間外手当は支給されているか

50%

22%

28%

いる

いない

無記入

女性の参画について障害は

男性中心の慣例
17%

女性自身の意識の低さ
11%

女性自身があきらめてしまっ
ている
5%

男性役職員の数が多いこと
5%

女性の経験・知識不足
5%

男性の役職が奪われてしまう
こと
1%

女性はハラスメントに遭いや
すい
4%

その他
0%

女性は補佐的な役割が適し
ている
2%

女性は家事や育児等の家庭
的負担が大きい

40%

女性が積極的に前に出にくい
環境
10%

女性の早期退職
0%

女性は体力的に弱い
0%

女性の能力が低い
0%

無記入
0%

強くストレスや不安・悩みを感じること

賃金
16%

仕事量の増加
12%

人事評価
2%

人事異動
6%

仕事内容
18%

配置転換
0%

住民対応
0%

パソコン操作
7%

人間関係
21%

時間外労働
5%

人員不足
10%

サービス超勤
3%

その他
0%無記入

0%
セクハラ・パワハラ

0%

超過勤務が減らない理由は？

恒常的な人員
不足
23%

新しい仕事が増
えた
20%

無記入
29%

機構改革があり
人が減った

5%

その他
17%

休暇中の人が
いて補充されな

い
6%


